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L’été est généralement la saison privilégiée pour prendre 
un peu de temps pour soi, pour les siens et profiter plus 
tranquillement de sa ville. Pour les Ponts-de-Céais qui 
ne partent pas, les touristes de passage ou les habitants 
qui veulent profiter des soirées ou des week-ends 
estivaux, les services municipaux, en lien avec plusieurs 
associations, ont concocté un programme d’animations 
ou d’événements pour tous les goûts et tous les âges. 
Vous découvrirez l’agenda de l’été inclus dans ce numéro 
du Cé l’info et plus de détails sur le site de la Ville.

Mais l’été commencera fort avec un événement inédit 
dans notre région : la traversée de la Loire par Nathan 
Paulin, funambule, qui 50 m au-dessus de La Loire 
reliera les deux rives du fleuve entre les quartiers de 
l’île et de Saint-Maurille. Une attraction spectaculaire 
qui marquera l’anniversaire des 20 ans du festival des 
Traver’Cé Musicales. Depuis 2005, le début de l’été 
ponts-de-céais est marqué par ce festival bercé aux 
rythmes des musiques métissées et j’aurai plaisir à vous 
y retrouver pour fêter ensemble cet anniversaire.

Bel été à chacune et chacun d’entre-vous.

Jean-Paul PAVILLON
Maire,  

Vice-président d’Angers  
Loire Métropole
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Tout l’agenda :
www.lespontsdedece.fr

Abonnez-vous  
aux newletters
culture et Ville

NEWS

  DU 5 JUILLET AU 31 AOÛT  
HABITER LA LOIRE
RIVE D’ARTS

  DU 12 AU 27 JUILLET  
5ÈME SALON DES ARTS
PEINTRE INVITÉ D’HONNEUR FÉLIX TROST
DE 14H À 18H - SALLE LIGÉRIA –  
COMPLEXE SPORTIF FRANÇOIS-BERNARD

  JUSQU’AU 31 AOÛT 
RÉTROSPECTIVE PHOTOGRAPHIQUE DES TRAVER’CÉ 
MUSICALES « LES 20 ANS DU FESTIVAL » 
par le Photo Club des Ponts-de-Cé et M. LE PETIT
JARDIN DE LA BOIRE SALÉE
« RELIANCE » DE NICOLAS DES VIGNES ET  
« VIV(R)E LE SPORT » par le Photo Club des Ponts-de-Cé
BAIGNADE

  JUSQU’AU 26 OCTOBRE   
EXPOSITION ECO-LOGIS
CHÂTEAU-MUSÉE

  JUSQU’AU 31 AOÛT  
BAIGNADE MUNICIPALE
11H/13H – 14H/20H

  TOUS LES MARDIS ET JEUDIS DE JUILLET ET AOÛT  
CÉ DANS TA BAIGNADE – ANIMATIONS
15H/18H30 – BAIGNADE

  TOUS LES MERCREDIS ET JEUDIS EN JUILLET 
EN ROUE LIBRE – LECTURES ET JEUX  
DANS LES QUARTIERS
10H30/12H30 – LIEUX SUR LE PROGRAMME CÉ L’ÉTÉ
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JUIL.
  MARDI 1  
CONSEIL MUNICIPAL
19h / Hôtel de Ville

  DU 4 AU 6  
FESTIVAL LES TRAVER’CÉ 
MUSICALES
Programmation à découvrir sur 
www.lestravercemusicales.com 
Bords de Loire & Douves du château

  VENDREDI 4  
VERNISSAGE DE L’EXPOSITION  
« HABITER LA LOIRE »
Rive d’Arts

  DIMANCHE 6  
ENS CHALLENGE 
30 km – canoë, marche et vélo
9h, 9h30 et 10h /  
RDV base canoë-Kayak

  LUNDI 7 AU MERCREDI 9  
STAGE JEUNES - KAYAK
Base canoë-Kayak

  MARDI 8  
CÉ DANS TA BAIGNADE
Venez avec vos grands-parents   
10h / Baignade

  MARDI 8  
POINT-LECTURE  
MALLE LIVRES-JEUX
15h30-18h / Baignade

JUIN
  SAMEDI 28   
MALLE AUX HISTOIRES
10h30 / Médiathèque

 SAMEDI 28 ET DIMANCHE 29  
EXPO VENTE CARITATIVE 
CONTRE LA SLA – 
MALADIE DE CHARCOT
10h-18h / Cloître Saint-Maurille

  MERCREDI 9  
SORTIE VÉLO  
BALADE ET OBSERVATION 
organisé par LPO Anjou
9h30-14h30 / RDV à la médiathèque

  VENDREDIS 11   
ET TOI, À QUOI TU JOUES ?
10h30-12h / parc de la Boire Salée

  SAMEDI 12  
DESCENTE DE LA LOIRE  
AU LEVER DU SOLEIL
Base de canoë-Kayak

  LUNDI 14  
FESTIVITÉS DU 14 JUILLET  
FEU D’ARTIFICE
Tout le programme sur  
www.lespontsdece.fr
à partir de 10h – feu tiré à 23h /
Port des Noues et bords de Loire
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AOÛT
  SAMEDI 2  
DESCENTE DE LA LOIRE  
AU LEVER DU SOLEIL
Base de canoë-Kayak

  LUNDI 18 AU MERCREDI 20  
STAGE JEUNES - KAYAK
Base canoë-Kayak

  JEUDI 21  
MATINÉE SENIORS 
La baignade rien que pour vous
10h-11h / Baignade

  LUNDI 25 AU MERCREDI 27  
STAGE JEUNES - KAYAK
Base canoë-Kayak

  MARDI 26  
APRÈS-MIDI RÉCRÉATIF  
AUTOUR DU JEU
16h30-19h30 / Baignade

  SAMEDI 30  
SPECTACLES DE CLÔTURE
dès 19h / Baignade

  DIMANCHE 31  
LES DÉFIS DE L’AUTHION  
LA FUNRUN
Course d’obstacles –  
village sportif inclusif
de 10h à 18h / complexe sportif 
François-Bernard

SEPT.
  VENDREDI 5  
FEU LA MÈRE DE MADAME / 
FEYDEAU
Par le Nouveau Théâtre Populaire
À 19h / Parc Claude-Debussy

  SAMEDI 6  
FORUM DES ASSOCIATIONS
de 9h30 à 12h30 /  
Complexe sportif François-Bernard

ACCUEIL DES NOUVEAUX 
HABITANTS  
Sur inscription à la mairie

BALADE NATURE  
Ces mauvaises herbes  
si exceptionnelles
Public familial dès 10 ans
10h / RDV à la médiathèque

CONTEST – SKATEPARK
de 13h30 à 18h /  
Complexe sportif François-Bernard

  DIMANCHE 7  
VIDE-GRENIER DES RIVES  
DE L’AUTHION
8h30-18h30 / Parc de La Guillebotte

  LES 15,16 ET 17  
BALADE AVEC CILLETTE 
VISITE THÉÂTRALISÉE
18h30 / départ église Saint-Aubin – 
arrivée salle Marguerite d’Anjou

  JEUDI 17  
BULLE ET BOB AU JARDIN – 
LECTURES CHANTÉES 
dès 2 ans
10h30 / parc Claude-Debussy

  VENDREDI 18  
ET TOI, À QUOI TU JOUES ?
10h30-12h / parc de la Boire Salée

APRÈS-MIDI RÉCRÉATIF  
AUTOUR DU JEU
16h30-19h30 / Baignade

  MARDI 22  
POINT-LECTURE  
MALLE LIVRES-JEUX
15h30-18h / Baignade

  LUNDI 21 AU MERCREDI 23  
STAGE JEUNES - KAYAK
Base canoë-Kayak

  VENDREDI 25  
ET TOI, À QUOI TU JOUES ?
10h30-12h / parc de la Boire Salée 

BALADE ET OBSERVATION  
Les mystères des écorces
18h-20h / RDV château-musée
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village 
sportif inclusif

LE

la funrun
30 obstacles - 4km

complexe sportif
françois-bernard

dimanche
31 aoûtLES DÉFISLES DÉFIS
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restauration et buvette sur place
stands associatifs, ateliers, animations

de l’Authionde l’Authion

COMPÉTITIONS CHRONOS 

POUR LE FUN
14h/17h - Tous âges - Gratuit

10h/12h - sur inscription - 9 € 

10H À 17H

RDV
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DOSSIER
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Le complexe sportif Athlétis a accueilli début mai le cham-
pionnat de France par équipe de gymnastique acrobatique. 
Cet équipement, qui dispose notamment d’une grande salle 
omnisport, d’une salle dédiée à la gymnastique et d’un dojo, 
reçoit régulièrement des événements sportifs nationaux 
voire internationaux. Tout au long de l’année, les étudiants 
de l’Institut de formation en éducation physique et sportive 
d’Angers (IFEPSA), situé à proximité d’Athlétis, et les élèves du 
lycée Jean-Bodin y suivent des enseignements de pratique 
physique et sportive. Le soir, ce sont les associations comme 
celles de l’ASPC badminton, Gym Form, karaté, aikido, kinball 
ou l’AAEEC Floorball (sport de crosse, proche du hockey sur 
glace) qui investissent les salles pour les entraînements. Le 
complexe sportif François-Bernard accueille, quant à lui, les 
clubs de l’AAEEC handball, de l’ASPC football, de kyudo (tir 
à l’arc traditionnel japonais), de rugby loisir (Anjou Killers) , 
l’ASPC judo dans le dojo du stade ainsi que l’AMRT modélisme. 
Il existe également d’autres bâtiments municipaux dédiés au 
sport :  la salle Val de Louet où se retrouvent les licenciés de 
l’ASPC Basket, une salle dédiée pour l’AAEEC tennis de table, 
le centre de tennis pour l’ASPC Tennis. Gym Volontaire exerce 

son activité dans les salles Nelson-Mandela et Jacques-
Houtin. Pour les sports aquatiques, il y a la base de canoë 
kayak avec le club CKPC, située rue Maximin-Gelineau, et 
l’emblématique baignade, avec ses jeux aquatiques et son 
terrain de beach-volley. Et aussi, les parcs de Milpied ou du 
quartier Saint-Maurille où les habitants peuvent jouer au foot-
ball ou à la pétanque. D’autres structures sportives existent : 
dans le parc de La Guillebotte, plus grand parc de la commune 
où l’on trouve un skate park, des agrès sportifs en accès libre 
et dans les quartiers de Sorges, de Pouillé et d’Emstal des 
terrains multisports. A l’écoute des besoins et des envies 
des habitants, la municipalité a récemment financé la créa-
tion d’une piste d’apprentissage vélo au complexe sportif 
François-Bernard et la mise en place de sentiers de course 
à pied balisés dans le parc de La Guillebotte grâce à une 
proposition formulée dans le cadre du budget participatif. 
Enfin, la commune entreprend des travaux de rénovation 
quand cela est nécessaire. C’est le cas de la baignade qui va 
bénéficier d’une remise en état pour répondre aux nouvelles 
normes sanitaires et environnementales pour un budget total 
avoisinant 1M€.

village 
sportif inclusif

LE

la funrun
30 obstacles - 4km

complexe sportif
françois-bernard

dimanche
31 aoûtLES DÉFISLES DÉFIS

+ D’INFOS

©
vi

lle
 L

es
 P

on
ts

-d
e-

Cé
 - 

di
re

ct
io

n 
de

 la
 c

om
m

un
ic

at
io

n 
- C

RE
SP

 P
ay

s 
de

 la
 L

oi
re

 - 
m

ai
 2

02
5

restauration et buvette sur place
stands associatifs, ateliers, animations

de l’Authionde l’Authion

COMPÉTITIONS CHRONOS 

POUR LE FUN
14h/17h - Tous âges - Gratuit

10h/12h - sur inscription - 9 € 

10H À 17H

RDV

Près de la moitié 
des Ponts-de-Céais 
pratique une activité 
sportive régulière 
dans l’espace 
public ou dans 
l’un des nombreux 
équipements 
municipaux. En 
effet, la Ville met 
à disposition 
des associations 
sportives des salles, 
des terrains, et leur 
apporte un soutien 
logistique lors des 
manifestations.

LE SPORT  
POUR TOUS !

La salle Athlétis permet d’accueillir beaucoup d’événements sportifs d’envergure.  
Ici, la coupe du monde de kinball en 2019
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LA VILLE ET LES CLUBS
L’Office Municipal des Sports (OMS), qui regroupe 
vingt-six associations, toutes adhérentes à une fédé-
ration, est « le point d’articulation entre les clubs et les 
services municipaux », selon Claire Berthe directrice du 
pôle vie associative, sport et tourisme. Le conseil d’ad-
ministration est composé des représentants des clubs 
locaux, des deux associations sportives des collèges et 
de celle du lycée, des présidents des structures 
ASPC (Association sportive Ponts-de-Cé) 
et AAEEC (Amicale des anciens élèves 
de l’école communale) et de cinq 
élus municipaux. Tous les ans, 
au mois de juin, les différents 
utilisateurs se réunissent afin 
de dresser le planning d’oc-
cupation des équipements 
sportifs pour l’année à venir. 
C’est la maison des associa-
tions qui gère les plannings 
des salles municipales et des 
2 mini-bus prêtés aux clubs et 
aux associations. Des agents 
municipaux assurent l’entretien 
des équipements (bâtiments et 
terrains) et du matériel (paniers de 
basket, par exemple) et le suivi logis-
tique des manifestations événementielles 
organisées par la ville et/ou co-organisées avec les 
associations locales. Il s’agit par exemple du transport et 
de l’installation d’un podium et de chaises et de la mise en 
place d’équipements électriques. « Les subventions indi-
rectes sont parfois plus importantes que les subventions 
directes », note Pierre Dagorn, président de l’OMS. Et de 
poursuivre : « la Ville nous consulte pour déterminer les 
critères d’attribution des subventions directes ». En effet, 
selon leur nombre d’adhérents et licenciés, la présence 
ou pas d’un salarié, les besoins des clubs sont différents. 

Par exemple, un club qui compte beaucoup de jeunes en 
compétition a des frais supplémentaires en déplacement 
pour les matchs. Outre l’accompagnement des clubs 
dans leur quotidien, l’Office municipal des sports mène 
plusieurs actions tout au long de l’année. Il organise par 
exemple la Journée Sportive des Enfants (JSE). Cet 
événement a pour objectif de faire découvrir aux enfants 

des sports proposés par les clubs locaux sous 
forme d’ateliers et de temps de pratique 

gratuits. De nombreux bénévoles sont 
mobilisés ainsi que des éducateurs 

sportifs et des étudiants de 
l’IFEPSA. Autre sujet important 

pour l’OMS : la prévention des 
risques cardiovasculaires chez 
les sportifs âgés de 40 ans et 
plus. Grâce à un partenariat 
avec le service de médecine 
du sport du CHU d’Angers, les 

licenciés des clubs ponts-de-
céais bénéficient d’une visite 

de contrôle gratuite au centre 
médico-sportif, situé quartier 

de La Chesnaie. Enfin, pour que le 
coût d’une licence ne soit pas un frein 

à la pratique du sport pour les familles 
les plus modestes, le Centre communal d’ac-

tion sociale (CCAS) offre, suivant un barème, une 
aide financière partielle ou totale.
En plus des associations réunies au sein de l’OMS, d’autres 
associations non affiliées à des fédérations, proposent 
également des activités physiques et sportives dans les 
salles municipales. C’est le cas de certaines associations 
de quartier comme l’association des Habitants de la 
Chesnaie ou l’Amicale de Sorges ainsi que les Randon-
nées Ligériennes.

CHIFFRES-CLÉ

63 000 €

26
de subventions directes

associations 
sportives
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La salle Ligeria  accueille principalement les pratiques de handball.
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RENFORCER L’INCLUSION  
PAR LE SPORT
Plusieurs clubs sportifs ponts-de-céais initient des démarches en faveur du sport 
pour tous. Parmi les initiatives récentes, on peut citer la création d’une école de 
rugby pour les enfants âgés de 4 à 12 ans au sein du club rubgy loisir (Anjou Killers) 
ou la mise à l’honneur du foot féminin lors de la 21e édition de « Toutes au foot, à 
vous de jouer les filles ! », organisé fin mai au complexe sportif François Bernard. 
L’association Gym’Form (ASPC), propose des activités physiques et adaptées 
pour les personnes en situation de handicap. L’AAEEC handball a créé une équipe 
handfauteuil en compétition et l’ASPC tennis propose une activité paratennis, 
également appelé tennis fauteuil. Un partenariat entre l’AAEEC tennis de table et 
l’association France Alzheimer 49 permet de proposer des séances aux malades 
et aux aidants ainsi qu’aux résidents de l’Ehpad Les Cordelières. Dans le cadre 
d’une convention de partenariat, Handisport Angers, l’ASPC cyclo et l’Institut 
Montéclair offrent la possibilité aux jeunes non ou mal-voyants de pratiquer le 
tandem à raison de demi-journées 2 à 3 fois par an. Certains jeunes choisissent 
le tandem comme activité sportive le mercredi après-midi avec des pilotes mis à 
disposition par l’ASPC cyclo et prennent une licence Handisport.

DES ATOUTS RÉCOMPENSÉS
Depuis plusieurs années, la Ville est reconnue par ses pairs pour sa politique 
sportive. Elle arbore ainsi deux lauriers du label Ville active et sportive, décerné 
par le Conseil National des Villes Actives et Sportives (CNVAS) et quatre flammes 
du label Ville Sportive, décerné par le Comité Régional Olympique et Sportif 
(CROS) des Pays de la Loire. « Le label est l’occasion de faire un inventaire de 
tout ce que la Ville met en œuvre, avec le concours indispensable des clubs. C’est 
aussi un outil d’amélioration en terme de fonctionnement et d’activité sportive », 
explique Claire Berthe.

4 000
licenciés

Environ

personnes au service  
des sports et  
de l’événementiel

6

L’opération « toutes au foot » a attiré de nombreuses footballeuses  
au complexe sportif en mai dernier.
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3 QUESTIONS À …

UN NOUVEL  
ÉVÈNEMENT FIN AOÛT
Pour offrir au plus grand nombre l’occasion de découvrir et de pratiquer ensemble, la Ville lance un nouvel événe-
ment, organisé en partenariat avec le CREPS Pays-de-la-Loire : Les Défis de l’Authion, la FUN RUN. Au programme, 
un circuit ludique de 4 km, ponctué de 30 épreuves sportives, le tout dans une ambiance conviviale. Deux options 
sont proposées : le matin, un circuit chronométré avec une dimension compétitive (sur inscription à partir de 16 
ans) et l’après-midi, un circuit réalisé sans classement, pour profiter d’un moment de détente en famille ou entre 
amis. Rendez-vous dimanche 31 août au complexe sportif Francois-Bernard pour célébrer ensemble le sport !

RENÉ 
RAVELEAU
Adjoint aux sports  

et loisirs

Quelle est la politique 
sportive de la Ville en matière 
d’équipements ? 
Nous entretenons et 
modernisons les équipements 
existants. Notre objectif est d’en 
construire de nouveaux en lien 
avec le développement associatif 
et d’augmenter le nombre 
d’aménagements sportifs de 
proximité. 

En matière d’accueil 
d’événements ?
Accueillir des événements 
permet à la fois de valoriser 
l’image de la commune et de 

mettre en avant son dynamisme 
et celui de ses clubs, de faire 
découvrir différents sports, 
émergents ou non, et d’inciter 
à la pratique sportive. Ainsi, le 
marathon inter-entreprises que 
nous avons accueilli pendant 
2 ans a permis à beaucoup de 
sportifs de l’agglomération 
de découvrir la ville. Notre 
rôle est aussi de renforcer 
la cohésion au sein des 
équipes organisatrices. Ces 
événements engendrent des 
retombées non négligeables 
pour le tissu économique de 
la commune (hébergements, 
restauration..). 

Comment la Ville  
soutient les clubs ?
Nous attribuons des 
subventions directes et 
aussi indirectes avec la mise 
à disposition gratuite des 
équipements, la non facturation 
des fluides (eau, gaz, électricité), 
un soutien logistique dans 
l’organisation des compétitions 
et le prêt de deux minibus le 
week-end pour les rencontres 
sportives à l’extérieur. Nous leur 
permettons parfois d’obtenir des 
recettes supplémentaires avec 
la tenue du bar aux Traver’Cé 
musicales.

« Le football, la gymnastique,  
le tennis et le handball 
comptent le plus grand 
nombre de licenciés. »

10

La journée sportive des enfants permet aux jeunes ponts-de-céais 
de découvrir de nouvelles disciplines sportives.
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LA BAIGNADE  
DES PONTS-DE-CÉ

Chaque été, la baignade est le lieu estival incontournable  
pour les Ponts-de-Céais.

Pour en savoir plus sur la saison 2025 de la baignade : 
www.lespontsdece.fr

DEPUIS QUAND CETTE  
BAIGNADE EXISTE-ELLE ?

La baignade des Ponts-de-Cé, telle qu’elle est aujourd’hui, 
a fêté son 30ème anniversaire en 2023. Les plus anciens se 

souviendront qu’avant 1993, une baignade était directement 
dans la Loire au niveau du port du grand large depuis 1966.

LA BAIGNADE EST ELLE RÉSERVÉE  
AUX PONTS-DE-CÉAIS ?
La baignade est ouverte à tous mais les Ponts-de-Céais 
bénéficient d’un tarif d’entrée préférentiel. Les jeunes de 
moins de 16 ans peuvent avoir une carte d’entrée gratuite pour 
toute le saison et les plus de 16 ans bénéficient d’un tarif à 19€ 

contre 57€ pour les habitants d’autres communes.
À noter, la baignade est accessible à tous 

avec la mise à disposition de fauteuils 
adaptés pour les personnes en 
situation de handicap.

D’OÙ VIENT L’EAU 
DE LA BAIGNADE ? 

Le circuit d’alimentation d’eau 
est assez unique avec son 

pompage dans le lit de 
la Loire à environ 2,50 
m de profondeur filtré 

naturellement par le sable. 
L’eau n’est pas chauffée. Des 
travaux à l’automne prochain 

modifieront le système de 
filtration et de pompage. 

Le bassin fait 3 000m2 et la 
qualité de l’eau fait l’objet 

d’une attention quotidienne 
et plusieurs fois par jour de la 

part du chef de bassin.

QUELLES SONT LES  
ACTIVITÉS À PRATIQUER ?

Chaque année, le site évolue pour se 
transformer en un véritable espace de 
détente, de loisirs et de rencontres. 
De nombreuses animations y sont 
proposées tout l’été: baptême de 

plongée, cours d’aquagym, animation 
proposées par l’espace jeunesse, coin 

lecture, horaires réservés aux seniors…  
sans oublier le coin snack / glacier et le 

toboggan géant.

COMBIEN D’USAGERS 
FRÉQUENTENT  

LA BAIGNADE CHAQUE ÉTÉ ? 
En fonction de la météo, les chiffres de fréquentation 

oscillent entre 40 000 et 70 000 entrées par saison  
(de mi-juin à fin-août). On estime que depuis l’ouverture  

de la baignade, plus d’1,5 million d’entrées ont été 
comptabilisées. A noter qu’il existe une jauge maximale 

d’entrées en instantané  fixée à 1 200 usagers.

COMBIEN DE PERSONNES 
SONT NÉCESSAIRES  
POUR OUVRIR LA BAIGNADE ?

Entre l’accueil et la surveillance des bassins, il faut au minimum 
4 personnes pour ouvrir la baignade mais en cas de plus forte 
affluence, ce chiffre monte à 8. La mairie recrute, chaque été, 
uniquement pour la baignade, 12 postes de saisonniers. À noter 
également qu’un agent de sécurité intervient sur le site.
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le saviez-vous ?



CÉ L’INFO /  JUILLET 2025

20ÈME ÉDITION 
DES TRAVER’CÉ 
MUSICALES
Du 4 au 6 juillet nous vous convions  
à un anniversaire : celui des 20 ans du 
festival des Traver’Cé Musicales. Et pour 
l’occasion, un événement inédit dans la 
région se produira au-dessus de La Loire 
pour lancer cette édition spéciale. En 
effet, Nathan Paulin, l’un des plus grands 
funambule moderne du monde traversera 
la Loire sur un câble à 50 m au-dessus de 
l’eau. Il fera un aller-retour entre les deux 
rives à partir de 21h.  

Les surprises ne s’arrêtent pas là et au cours 
du week-end, dans les douves du château, nous 
vous attendons nombreux pour fêter digne-
ment cet anniversaire au son des musiques 
métissées, des fanfares et des différentes 
animations.
Le festival est labellisé REEVE cette année 
grâce à ses multiples initiatives en faveur de 
l’éco-engagement.
Un village vous sera également proposé ainsi 
que des stands de restauration et de boissons.
Ce festival reste entièrement gratuit, il est 
financé par la municipalité et pour 1/3 par des 
mécènes privés qui ont choisi de s’impliquer 
dans l’animation de la vie locale.

Programme complet sur le site : 
https://lestravercemusicales.com  
et nos différents réseaux sociaux

HOMMAGE À PATRICK ROBIN
Le 21 mai, la ville des Ponts-de-Cé a perdu l’un de ses 
meilleurs ambassadeurs en la personne de Patrick Robin. 
Installé sur les bords de Loire qu’il aimait tant, Patrick 
Robin était un luthier d’exception, reconnu par toute la 
profession. On retrouve ses instruments dans de très 
nombreux orchestres internationaux (Berlin, Vienne, 
Munich, Paris, Hong-Kong, Saint Petersbourg..).  
« Son art et ses créations continueront à vivre parmi nous, 
comme un témoignage vibrant de sa créativité et de sa 
sensibilité » a déclaré le maire Jean-Paul Pavillon.

le CHIFFRE 
du mois

0

zoomSUR ...

FÊTE NATIONALE   
On vient souvent de 
loin pour le voir, le feu 
d’artifice du 14 juillet 
sera tiré comme à son 
habitude du lit de la Loire 
face au port des noues à 
23h. Plusieurs animations 
marqueront également 
cette journée :  sortie 
en bateau sur la Loire, 
démonstrations de danse, 
jeux en bois, initiation 
padel… et un bal populaire 
terminera la soirée  
jusqu’à minuit.

Restauration sur place.
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C’est le prix de la carte de la baignade pour toute  
la période d’ouverture pour les jeunes ponts-de-céais 

de moins de 16 ans au 1er juin 2025.  
Pour les Ponts-de-Céais de 16 ans et +,  

le coût de carte pour l’ensemble de la saison  
est fixé à 19€, le ticket d’entrée prix  

individuellement est de 7€. Plus d’infos  
sur le site de la Ville.

en bref
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CÉ L’ÉTÉ 
Comme chaque année, les services 
municipaux ont concocté un programme 
pour tout l’été aux Ponts-de-Cé. 
Vous trouverez intégré à ce numéro 
du Cé l’info un agenda détaillé des 
animations proposées et sur le site 
internet de la ville l’ensemble du 
programme. Parallèlement, le Point 
d’Information Tourisme est installé 
comme l’an dernier à Rive d’Arts. Il sera 
ouvert tous les après-midis du mardi 
au dimanche jusqu’au 31 août.

Une saison estivale qui débutera avec 
la 20ème édition du festival des Traver’Cé 
Musicales et qui se terminera par les 
Journées Européennes du Patrimoine 
mi-septembre.
Entre expositions, animations, 
spectacles, baignade, jeux, balades, il y 
aura de quoi faire cet été aux Ponts-de-
Cé pour tous les goûts et tous les âges.

FORUM 
DE LA VIE 
ASSOCIATIVE  
C’est toujours un moment pri-
vilégié pour les associations 
afin de présenter leurs activités 
et de proposer des adhésions. 
Qu’elles soient sportives, cultu-
relles, sociales, humanitaires ou 
de quartiers, plusieurs dizaines 
d’entre-elles seront présentes 
le samedi 6 septembre au com-
plexe sportif François-Bernard, 
avenue Gallieni, de 9h30 à 12h30. 
La médiathèque municipale pro-
posera aussi des livres, CD ou 
albums à prix tout doux. 

Entrée libre.

FERMETURE  
DE LA RUE  
GEORGES-GAUTHIER 
Avec l’objectif de sécuriser les abords 
de l’école Raymond-Renard et de 
pacifier la circulation dans le quartier, 
l’accès à la rue Georges-Gauthier 
par la rue Charles de Gaulle ne sera 
plus possible dès la fin de l’année 
scolaire. L’entrée de l’école sera aussi 
réorganisée et il est conseillé aux 
parents de se garer sur le parking 
situé à l’arrière de la médiathèque puis 
de suivre le nouveau cheminement 
pour accéder à l’école.

ACCUEIL
DES NOUVEAUX 
PONTS-DE-CÉAIS  
Chaque année la municipalité 
accueille les nouveaux habitants 
arrivés dans l’année. Le samedi 6 
septembre 2025, le maire et les élus 
municipaux accueilleront les néo 
Ponts-de-Céais en leur proposant une 
visite de la Ville en bus commentée 
par le maire Jean-Paul Pavillon. Un 
verre de bienvenue sera ensuite 
servi au milieu des associations au 
complexe sportif Francois-Bernard, 
lieu du forum des associations qui 
se tiendra le même jour. 
Les personnes arrivées sur la 
commune depuis l’été 2024 sont 
invitées à se faire connaître auprès 
de la mairie soit en téléphonant 
au 02 41 79 75 75 ou par courriel : 
celinfo@ville-lespontsdece.fr. 
Elles recevront alors une invitation 
à participer à cette rencontre.

L’AMITIÉ FRANCO-ALLEMANDE CÉLÉBRÉE   
Le week-end de l’Ascension, une délégation de notre ville jumelle allemande, 
Bad Emstal, est venue passer quelques jours aux Ponts-de-Cé. Une délégation 
emmenée par son nouveau maire, qui a pu participer à la Baillée des Filles, visiter 
quelques sites régionaux et entretenir cette belle amitié qui lie nos deux villes 
depuis près de 4 décennies. L’occasion aussi de réfléchir à la manière de donner 
un nouveau souffle à ces échanges en incluant la jeunesse des deux villes.
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en bref

La délégation allemande avec les élus et les familles accueillantes
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À LA RECHERCHE  
DE BÉNÉVOLES  

Chaque année, une visite de convivialité 
est réalisée auprès de tous les seniors de 
plus de 80  ans de la commune. C’est plus 
de 800 personnes qui sont ainsi visitées. 
Élus et bénévoles se mobilisent de mi-sep-
tembre à début novembre pour aller à leur 
rencontre. C’est l’occasion de distribuer le 
courrier d’invitation pour le repas des aînés 
et d’échanger sur le quotidien, de repérer si 
des besoins nouveaux sont apparus (aide à 
domicile, portage de repas, ...).

Afin de réaliser l’ensemble de ces visites, 
le CCAS cherche de nouveaux bénévoles.  

PROPOSITION 
DE MUTUELLE 
COMMUNALE
Afin d’améliorer l’accès aux soins du plus grand nombre, tout 
en préservant le pouvoir d’achat des plus vulnérables, la Ville 
a engagé un partenariat avec 2 organismes mutualistes pour le 
déploiement d’une offre de « mutuelle communale ».  

Mise en place à partir de juillet 2025, cette offre permettra l’accès, quels 
que soient l’âge, les ressources et l’état de santé, à une couverture santé 
fiable, de qualité et à des tarifs négociés et accessibles, pour les Ponts-
de-Céais.  

Cette offre cible principalement les personnes non éligibles à un contrat 
de groupe, telles que les retraités, les personnes en emploi précaire ou 
en emploi non salarié, au chômage, les retraités ou les étudiants.

Ces organismes ont été sélectionnés à l’issue d’un appel à partenariat 
lancé conjointement avec le CCAS de Mûrs-Erigné. Deux organismes ont 
été choisis : la Mutuelle Just et la MCRN (Mutuelle des Cheminots de la 
Région Nantaise).  

Afin de vous présenter ces deux offres, deux réunions publiques de 
présentation auront lieu le 8 juillet :
• 16h - salle Emstal - Les Ponts-de-Cé 
• 18h30 – Espace Bellevue - Mûrs-Erigné (10A Chemin de Bellevue) 

Si vous ne pouvez pas vous rendre à l’une de ces deux réunions, vous 
pouvez prendre contact directement avec les mutuelles :  

MIEUX CHEZ MOI 
PRÉSENT AU FORUM 
DES ASSOCIATIONS
En partenariat avec Angers Loire Métropole, et dans 
le cadre du programme «Le Solaire en Anjou», venez 
rencontrer un conseiller France Rénov’ de la plate-forme 
«Mieux chez Moi» au forum de la vie associative le samedi 
6 septembre prochain de 9h30 à 12h30. Il vous apportera 
des conseils neutres et gratuits, pour tout projet solaire 
(photovoltaïque ou thermique) ou rénovation sur votre 
logement.

vie quotidienne
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Si vous êtes intéressés,  
merci de contacter le CCAS  

au 02 41 79 75 72 ou par mail : 
ccas@ville-lespontsdece.fr 

Just : 08 09 56 00 00 ou sur just.fr  
MCRN : 02 40 89 22 91 ou à infos@mcrn.fr  
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AVRIL 2025 
 05  Tylio PETIT  
 20  Azelya PLOQUIN   
 20  Elya BUZDUGAN 
 21  Adam KRAIEM  
 28 Yoas MULUBRHAN    

MAI 2025 
 16 Mohamed KANE  

AVRIL 2025
 19 Danièle DUCHEMIN /  
  Mohamed YDRI 

MAI 2025 
 03 Nadjat BENCHAIB /  
  Maxime LE GALL 
 03 Laëtitia ANGER /  
  Olivier RAVAULT 
 03 Malika CORMIER /  
  Dominique ANGER  
 10 Dimitri-John TIERCE /  
  Nicolas ROUSSEL  
 17 Laura BOUILLO /  
  Julien FABLET 
 24 Amandine JULES /  
  Damien ESNOU 
 31 Camille HERTER /  
  Dorian BRETON 
 31 Laëtitia HUETZ /  
  Jimmy HAVAS 
 31 Noémie HOUDET /  
  Dylan POISSONNEAU  

AVRIL 2025
 05 Joseph RIPOCHE 
 15 Paule BEDIN née LECLERC  
 17 Liliane DEROUET née LATTAY 
 23 Renée LACROUTS née AUER 
 26 Serge LEVASSEUR    
 27 Christiane LAVAUD née ROY 
 27 Michel MERLATEAU     
 29 Maurice LANG   

MAI 2025
 04 Carmen CAPELLO    
 09 Serge VALY      
 20 Marie-Odile GIRARD    
 21 Patrick ROBIN    
 
    

  NAISSANCES  

  MARIAGES   

  DÉCÈS  

À L’APPROCHE DE L’ÉTÉ,  
LES BONS RÉFLEXES  
À ADOPTER PENDANT  
UNE VAGUE DE CHALEUR  
Boire de l’eau régulièrement, même si on n’a pas soif et éviter l’alcool. 
Rester chez soi et maintenir son logement le plus au frais ou bien 
aller dans un lieu rafraîchi proche de chez soi (médiathèque, cinéma, 
magasins, baignade…) en évitant les sorties aux heures les plus 
chaudes.
Vous pouvez aussi retrouver des conseils et astuces pour adapter votre 
logement et vos activités physiques sur le site : vivre-avec-la-chaleur.fr. 
Si vous faites partie des personnes à risque (âgées de plus de 65 ans 
ou âgées de plus de 60 et reconnues inaptes au travail,  handicapées) 
et que vous vivez à domicile, pensez à vous inscrire sur le registre 
tenu par le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS - 02 41 72 75 79) 
pour recevoir de l’aide pendant les fortes chaleurs estivales, en cas 
de déclenchement de l’alerte préfectorale.

Par ailleurs, tous les Ponts-de-Céais sont invités à être particulièrement 
attentifs aux personnes fragiles de leur entourage, de leur voisinage, à 
les aider et à communiquer au CCAS toute inquiétude les concernant.

étatCIVIL

vie quotidienne
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zoomSUR ...

L’ÉCO GESTE  
DU MOIS
D’après l’ADEME, la climatisation consomme 
jusqu’à 20 fois plus qu’un ventilateur. En plus, 
ce dernier coûte moins cher à l’achat et à 

l’installation. Mais le plus simple pour rafraîchir sa maison l’été est d’ouvrir largement 
ses fenêtres le matin pour faire rentrer un air plus frais puis de refermer fenêtres 
et volets dans la matinée jusqu’au soir pour maintenir la fraîcheur de la maison.
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DEUX RUCHES  
À MAISONS ROUGES     
Grâce au budget participatif initié par la Ville, deux ruches 
ont été installées au bout du chemin des Maisons Rouges.

Afin d’améliorer la biodiversité dans le secteur des Maisons 
Rouges, des porteurs de projet issus du comité de quartier de La 
Guillebotte ont proposé l’installation de ruches dans le cadre du 
budget participatif 2023. Le projet retenu par les habitants a été 
financé à hauteur de 8 000 €. Six membres du comité de quartier 
ont assemblé les ruches et Pierre-Jean Scotto, apiculteur 
amateur et formateur au rucher-école de la vallée de l’Authion, 
a implanté les essaims d’abeilles. Pour la gestion de ces ruches, 
les porteurs de projet ont convenu de travailler en partenariat 
avec l’association « Du bruit dans les radis », en charge d’un 
jardin partagé dans le quartier du Petit Pouillé. Une convention 
va être établie entre la commune et l’association permettant aux 
bénévoles qui le souhaitent de s’occuper des ruches appartenant à la commune et situées dans l’espace public. Le site pourrait 
d’ailleurs à terme devenir un rucher-école. Enfin, un panneau d’information va être installé pour expliquer aux habitants le rôle 
important des insectes pollinisateurs dans la biodiversité et la production alimentaire.

DES COULEURS  
AU PARC DE LA BOIRE SALÉE   
Comme chaque année, le parc de la Boire salée bénéficie de nouveaux 
aménagements mis en place par le service des espaces verts.

Pour mettre en valeur la sculp-
ture représentant une alose, 
poisson emblématique de la 
Loire, une haie a été en partie 
coupée et un garde-corps en 
inox installé. Composée de 
plus de 1 000 écailles en métal, 
cette œuvre a été réalisée par 
des bénévoles du comité des 
festivités et de L’outil en main. 
Elle évoque le poisson que les 
jeunes filles allaient pêcher 
dans la Loire et offrir au roi 
René en 1454, épisode fêté lors 
de la traditionnelle Baillée des 
filles. Comme tous les ans, le 
service des espaces verts a 
créé de nouveaux aménage-

ments en s’appuyant sur une thématique particulière. Après le jardin potager, 
les plantes médicinales, les cinq sens, ce sont les couleurs qui sont mises à 
l’honneur. On trouve par exemple, des Aster, des Echinops ou des Hebé (vivaces) 
et du Tibouchina (annuel) pour le bleu/violet et des Agastache, des Géranium 
vivace (vivaces) et du Lantana et des Dipladénia (annuel) pour le rose. Un massif 
mi-ombre a également été créé avec une collection de 11 variétés d’Heuchères. 
Enfin, un nouveau jeu pour enfants de 3 à 12 ans a été installé.
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Mes 
contacts

Hôtel de Ville  
02 41 79 75 75
Proxim’Cé 
02 41 440 440
Police municipale 
02 41 79 75 73
Le Trait d’Union (CCAS) 
02 41 79 75 72
Maison des associations 
02 41 79 70 67
Accueil Culture 
02 41 79 75 94
Médiathèque 
Antoine de Saint-Éxupéry 
02 41 79 76 00
Complexe sportif 
François-Bernard 
02 41 44 86 90

vie quotidienne

Inauguration des deux ruches le 24 mai dernier.

L’alose réalisée par des bénévoles du comité des festivités.
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LES  
NOUVEAUTÉS 
DE L’ÉTÉ
À L’ACCUEIL DE LOISIRS

DE NOMBREUSES ANIMATIONS
JEUNESSE PROPOSÉES PENDANT L’ÉTÉ

AUX URNES  
CITOYENS   

Le lieu : L’année dernière, tous les enfants de 3 à 11 ans 
étaient accueillis à l’école Jacques-Prévert pendant les 
travaux d’aménagement de la cour maternelle de l’école 
Malraux. Cet été, c’est la cour élémentaire qui va être 
refaite entièrement. En parallèle, une fresque sera peinte 
par des jeunes sur le mur à l’entrée de l’école. Par consé-
quent, cet été, l’accueil de loisirs aura de nouveau lieu 
à l’école Jacques-Prévert pour tous les enfants (sauf la 
dernière semaine d’août, où le lieu d’accueil redevient 
comme pendant les petites vacances : les enfants de 3 à 5 
ans seront accueillis sur le site Malraux et ceux de 6 à 
11 ans aux ateliers enfantins).

Les horaires d’accueil : A partir de cet été l’accueil de loisirs 
sera ouvert de 7h30 jusqu’à 18h30. Cet élargissement des 
horaires fait suite à des demandes de parents dans la 
consultation en ligne qui a eu lieu entre décembre et mars.

A la baignade, tous les mardis et jeudis de juillet et août, « Cé dans ta 
baignade » proposera des animations de 15h à 18h30. Toujours à la baignade, 
un point lecture sera animé les mardis de juillet de 15h30 à 18h.

Dans les quartiers de la Ville, les mercredis et jeudis de juillet, de 10h30 à 
12h30, le service jeunesse et les bibliothécaires proposeront des lectures et 
des jeux. Et pour les plus petits (dès 2 ans), il y aura un spectacle familial au 
parc Claude-Debussy le 17 juillet à 10h30.  

Programme complet  
sur la plaquette « Cé l’été »  
ou en suivant les réseaux  
du service jeunesse.

Le maire Jean-Paul Pavillon, accompagné de plusieurs 
élus municipaux a remis à une trentaine de jeunes ponts-
de-céais.ses leur première carte d’électeur au cours d’une 
cérémonie à l’Hôtel de Ville le mois dernier.

Un moment solennel pour entrer dans la citoyenneté 
active. Chaque jeune s’est également vu remettre une clé 
USB avec le livret du citoyen. Une cérémonie appréciée par 
tous qui s’est conclue par de nombreux échanges entre les 
différents participants.

enfance • jeunesse

Un spectacle pour les 3/5 ans durant l’été 2024
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Lors de la séance  
du 13 mai, le conseil 
municipal a approuvé les 
termes de la convention 
de dépôt et de cession de 
droits de diffusion avec les 
ayants-droits de Jean-Louis 
Bergère. La médiathèque 
s’apprête ainsi à recevoir  
en dépôt un fonds d’archives 
privées de l’artiste chanteur 
et écrivain.

QUEL LIEN JEAN-LOUIS  
BERGÈRE ENTRETENAIT  
AVEC LES PONTS-DE-CÉ ?
Jean-Louis Bergère a grandi avec ses frères aux Ponts-
de-Cé et son père y a exercé durant de nombreuses 
années les fonctions de secrétaire de mairie. Devenu 
auteur (chansons, poésies et proses) et compositeur, il 
s’est produit à plusieurs reprises au Théâtre des Dames. Il 
a également participé aux animations de la médiathèque 
pour laquelle il était aussi d’ailleurs venu 
chanter lors de son inauguration en 2007. 
Disparu en 2021, la Ville lui a rendu 
hommage l’année suivante lors d’un 
concert à Rive d’Arts. A la suite 
de cet hommage et considérant 
l’attachement à ses racines ponts-
de-céaises, la famille a sollicité 
la médiathèque municipale pour 
accueillir et valoriser les archives 
personnelles de l’artiste en lien avec 
son œuvre. 

DE QUOI EST COMPOSÉ  
CE FONDS DOCUMENTAIRE ?
Ce fonds comprend l’œuvre éditée de Jean-Louis 
Bergère (disques, livres) et aussi des carnets d’ado-
lescence, des brouillons de textes édités, des poèmes 

et chansons inédits. Les usagers pourront ainsi emprunter 
les disques et les livres. De plus, afin de mettre en lumière le 
processus de création de l’artiste depuis son plus jeune âge, les 
documents inédits et les étapes de travail seront numérisés et 
mis en valeur. Le grand public aura ainsi un accès direct à des 
sources originales reflétant la démarche artistique de l’artiste.

COMMENT LA MÉDIATHÈQUE  
COLLABORE AVEC LES AYANTS-
DROITS À LA MISE EN ŒUVRE DE CE 

PROJET DE VALORISATION ?
Il est convenu entre les parties que, la médiathèque 

n’ayant pas les moyens matériels ni la vocation pour 
conserver physiquement le fonds d’archives, celui-ci 
fera par conséquent l’objet uniquement d’un dépôt 
temporaire à des fins de numérisation. La préserva-
tion du fonds d’archives reste sous l’entière respon-

sabilité des ayants-droits, qui conservent l’entièreté 
des droits de propriété intellectuelle sur le fonds. Afin 

de remplir cette mission nouvelle, la médiathèque met 
à disposition des moyens humains (temps de travail de 

ses agents, recrutement d’un stagiaire) et techniques (numé-
risation, mise en ligne sur son portail documentaire). De leur côté, 
les ayants-droits s’engagent à fournir un inventaire complet des 
archives disponibles. Les deux parties conviendront du périmètre 
du fonds à numériser. Une convention de dépôt et de cession de 
droits de diffusion encadre les modalités de constitution et d’ex-
ploitation du fonds « Jean-Louis Bergère ». 

DATE 
de la disparition de  
Jean-Louis Bergère

2021

LA MÉDIATHÈQUE    
ACCUEILLE UN FONDS DOCUMENTAIRE  

« JEAN-LOUIS BERGÈRE » 

les échos du Conseil

Signature de la convention entre la compagne de Jean-Louis Bergere et le maire Jean-Paul Pavillon
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AUGMENTATION DE LA TAXE 
LOCALE SUR LA PUBLICITÉ 
EXTÉRIEURE
La Ville augmente le montant de la taxe locale 
sur la publicité extérieure. Cette contribution 
concerne toutes les entreprises qui exploitent 
des supports publicitaires fixes, visibles et 
implantés sur une voie ouverte à la circula-
tion. La commune applique pour l’année 2026 
une revalorisation annuelle des tarifs de 1,8 %, 
selon l’indice des prix à la consommation hors 
tabac de la pénultième année (n-2), et ce, dans 
la limite des tarifs fixés par la loi ou dans la 
limite légale d’augmentation de 5 euros/m² 
supplémentaires.

ACCUEIL ET HABITAT  
DES GENS DU VOYAGE
Les élus ont donné un avis favorable au 
schéma départemental d’accueil et d’habitat 
des gens du voyage de Maine-et-Loire pour la 
période 2025-2031. Pour les Ponts-de-Cé, il 
est prévu la mise en place de 4 terrains fami-
liaux locatifs afin de résoudre les besoins d’an-
crage des familles installées actuellement sur 
l’aire permanente d’accueil de Saint-Barthéle-
my-d’Anjou. Cette prescription pourrait être 
réalisée sous la forme de 6 logements sociaux 
adaptés sur les parcelles pré-identifiées au 
PLUi (à l’angle du chemin des 3 Paroisses et de 
la route du Hutreau). 

CESSION D’UN BIEN COMMUNAL  
RUE DES RONCIÈRES
La Ville a cédé à Angers Loire Habitat un bien d’une superficie totale 
de 458  m², situé rue des Roncières. Le projet du bailleur, en lien avec 
l’Union Départementale des Associations Familiales de Maine-et-Loire 
(U.D.A.F. 49), est de construire une «résidence d’accueil» destinée à des 
majeurs fragilisés et/ou handicapés par des troubles psychiques dont 
l’état est suffisamment stabilisé et donc autonomes pour accéder à un 
logement privatif. Ce type de construction permet aux futurs résidents 
d’avoir quotidiennement accès aux partenaires de santé et à une équipe 
sociale. En contrepartie de la cession de ce bien communal, la collecti-
vité va acquérir un espace supportant déjà pour partie des équipements 
publics (stationnement) d’une surface de 106 m².

CRÉATION DE TARIF  
POUR LA LOCATION DE MATÉRIEL
Dans le cadre de sa politique de soutien aux associations et aux mani-
festations organisées sur la commune, la Ville prête ou loue du maté-
riel et mobiliers divers, renouvelés et entretenus par ses services. 
Les tribunes mobiles étant de plus en plus utilisées et demandées, la 
commune a décidé de fixer un tarif de location de 50 € par jour et par 
module. 

DÉNOMINATION DU DOJO DE L’ESPACE LIGÉRIA 
Le dojo situé dans l’espace Ligéria du complexe sportif François-
Bernard est principalement utilisé pour la pratique du judo, par le club 
ASPC Judo. Afin d’exprimer officiellement sa reconnaissance pour son 
engagement et son dévouement au service des Ponts-de-Céais et des 
adhérents du club, la Ville a dénommé le dojo du nom de Marcel Pérès, 
ancien directeur technique et sportif de l’ASPC Judo.
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« JEAN-LOUIS BERGÈRE » 

Séance du
13 mai 2025

les échos du Conseil
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MOT DE LA MAJORITÉ
En 2020, vous nous avez renouvelé votre confiance pour conduire les destinées de 
notre commune. Et comme nous nous y étions engagés et comme nous le faisons 
depuis 2008, nous revenons vers vous tous les 18 mois pour un faire un point d’étape 
sur les actions que nous menons.
Ainsi, le 11 juin dernier après une déambulation pédestre pour voir les principales 
réalisations des derniers mois, nous avons tenu une réunion publique à Athlétis pour 
présenter les dossiers aboutis et l’état d’avancement de ceux en cours.
La transition écologique, priorité de notre mandat
C’est un chantier de fond que nous avons engagé avec détermination depuis le début 
du mandat. Ces derniers mois ont été marqué par l’arrivée de la géothermie qui sera 
opérationnelle le prochain hiver dans  plusieurs bâtiments municipaux. Nous avons aussi 
poursuivi notre plan de renaturation de toutes les cours d’école ‘moins de bitume et plus 
d’espaces verts et de sols drainants).Nous avons également inauguré 3 sites d’ombrières 
photovoltaïque pour être moins dépendants des énergies fossiles et le début des travaux du 
quartier des Hauts-de-Loire intègre pleinement cette dimension de transition écologique. 
Un cadre de vie amélioré
Nous avons poursuivi la modernisation de nos équipements publics avec la livraison 
d’un local pour les clubs utilisant le complexe sportif François-Bernard, débuté les 
travaux d’un nouvel espace jeunesse avenue Galienni, embelli nos quartiers, travaillé 
à la pacification des déplacements en installant une zone 30 sur l’axe Angers/ Murs-
érigné et en sécurisant les itinéraires vélos (passerelle au-dessus de l’autoroute). 
Autant d’actions pour bâtir une ville durable, résiliente et responsable.
Une ville plus solidaire et plus inclusive
Nous avons continué d’agi pour toutes les générations : soutien renforcé aux familles, 
développement de l’offre pour la petite enfance, accompagnement des aînés, création 
de « la fabrique des liens », soutien maintenu aux associations et bientôt une mutuelle 
communale.
Dialogue, participation et transparence
Comme par le passé, nous continuons l’équipement et l’aménagement de notre 
ville en continuant de vous associer aux décisions : budgets participatifs, conseils 
de quartiers renouvelés en 2024, réunions publiques sur les projets communaux, 
lancement des petits dej associatifs... Parce que la démocratie locale est notre bien 
commun, elle doit vivre au quotidien.
Il reste bien sûr beaucoup à faire. L’action municipale est un travail de longue haleine. 
Mais notre cap est clair : améliorer le quotidien tout en préparant la ville aux grands 
défis de demain sans oublier personne. Et c’est avec vous que nous continuerons à 
écrire cette belle histoire collective.

Les élus.es de la majorité municipale

• Jean-Paul PAVILLON
 Maire
 Jeudi : 8h30 - 10h.
 Tous les 15 jours.

• Vincent GUIBERT
 Adjoint à la vie associative,
 à la citoyenneté et à la culture
 Vendredi après-midi : sur RDV.

• Emilie BOYER
 Adjointe aux finances  

et au tourisme
 Mardi : 17h - 18h sur RDV.

• Édith CHOUTEAU
 Adjointe aux solidarités
 et aux ressources humaines
 Jeudi après-midi : sur RDV.

• Jean-Philippe VIGNER
 Adjoint à l’aménagement et
 au développement économique
 Vendredi : 16h30 - 17h30 sur RDV.

• Robert DESŒUVRE
 Adjoint aux travaux  

et à la transition écologique
 Jeudi : 10h - 12h sur RDV.

• René RAVELEAU
 Adjoint aux sports et loisirs
 Mardi : 8h30 - 10h30 sur RDV.

• Valérie LIOTON
 Adjointe à l’éducation,
 à l’enfance et à la jeunesse
 Lundi : 10h - 12h sur RDV.

L’ÉLU DE L’OPPOSITION
Se loger : le problème s’aggrave pour les travailleurs
Se loger aux Ponts-de-Cé ou autour d’Angers devient 
de plus en plus difficile. Devenir propriétaire quand on 
n’a qu’un salaire, c’est impossible. Les temps d’attente 
pour obtenir un logement social s’allongent. Des 
salariés sont obligés de vivre loin de leur lieu de travail 
pour pouvoir régler le loyer ou les traites.
Oui, la crise du logement est là et bien là. Visible et 
pénible quand on vit, par exemple, dans un quartier 
HLM qui se dégrade. On voit même, ici ou là, des 
campements de fortune, de petits bidonvilles.
Laissez faire « le marché », c’est-à-dire les promoteurs 
immobiliers, pour régler le problème est illusoire. On le 
voit dans le quartier de Milpied, où des constructions 
nouvelles (mais pas HLM) sont en projet : ils expliquent 
aux habitants qu’ils sont là pour réaliser des bénéfices 
et que, sur la dépollution ou les aménagements aux 
alentours, ils n’ont rien à déclarer !
L’État pourrait lancer de grands travaux afin de rénover 
et de construire massivement des logements vivables 
et abordables. Un tel service public du logement 
serait un point d’appui technique et financier pour les 
communes.
On ne mettra pas fin au mal-logement sans une 
augmentation des salaires et leur indexation sur les 
prix. Ne pas pouvoir se loger avec un Smic, c’est bien 
la preuve qu’il est en-dessous du minimum.
Ces mesures, dont la réquisition des logements 
vides et la simple application de la loi « droit au 
logement opposable », ce sera à nous, travailleurs, 
de les imposer à l’État et au grand patronat par nos 
mobilisations collectives.

Didier Lizé 
élu de la liste « Lutte ouvrière - 

Faire entendre le camp de travailleurs »
Contact : didier.lize@wanadoo.fr

permanences
DU MAIRE ET DE SES ADJOINTS.ES
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« J’ai toujours eu 
envie de faire 

de la BD »
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LUKI 
BANCHER

BULLES EN TÊTE 
L’auteur de bandes dessinées Luki 
Bancher vient de sortir le premier 

tome d’un nouvel album : Aliénor et 
les aliens. Rencontre avec un créatif 
passionné qui cultive un ton décalé.

Astérix, Tintin, Lucky Luke, Gaston Lagaffe, les 
Schtroumpfs… Luki Bancher a grandi au milieu 
des bandes dessinées. «  J’écrivais et dessinais 
des histoires sur des animaux de compagnie. A 
l’école, au collège, au lycée et à la fac, j’ai tou-
jours dessiné dans les marges de mes cahiers 
pour progresser et pour le plaisir » se souvient-il. 
Diplômé d’une maîtrise de Langues, Littératures 
et Cultures Étrangères (LLCE) spécialité anglais, 
il devient professeur d’anglais dans l’enseigne-
ment secondaire à Angers. En parallèle, il crée 
un blog où il partage le quotidien de son alter 
ego, Luki Bancher, avec ses élèves. Ce journal en 
ligne lui permet d’entrer en contact avec des des-
sinateurs célèbres tels que François Walthéry, 
auteur de Natacha, Yoann, auteur de Spirou, ou 
encore Zep, auteur de Titeuf. En 2013, il publie 
un premier album En classe with me où il raconte 
une semaine de cours d’anglais. «  J’ai constamment 
un carnet à portée de main pour noter des idées sous 
forme de gribouillis illisibles », précise-t-il. De ce foi-
sonnement créatif, qui le réveille parfois la nuit, est 

née l’histoire de deux extrater-
restres déjantés qui arrivent 

sur Terre pour délivrer un 
message à Aliénor d’Aqui-
taine. Par erreur, ils se 
retrouvent chez Aliénor 
Leroy. Ils ont confondu le 
XIIe siècle et le XXIe siècle ! 
Pour passer inaperçus, ces 

extraterrestres peuvent prendre l’apparence pour l’un 
d’un radiocassette et l’autre d’un pigeon… L’histoire est 
composée d’une série de gags qui peuvent se lire à la 
suite ou séparément. Luki Bancher y aborde des sujets 
d’actualité comme le harcèlement ou l’usage des télé-
phones portables. « Il y a un double niveau de lecture : 
l’album est destiné aux enfants âgés de 7 à 12 ans et 
aussi aux parents avec des références aux jeux vidéo 

et aux films des années 1980-1990  », note-t-il. Sur 
ce projet, il a travaillé en binôme avec le dessinateur 
belge Gyom. Luki Bancher transmet aussi sa passion 
de la BD dans le lycée où il enseigne. Dans le cadre 
d’un cours hebdomadaire, il apprend à des élèves de 
seconde à réaliser une bande dessinée du scenario à 
la colorisation. Il leur donne l’opportunité de mettre en 
valeur leurs créations en participant au concours de 
la BD scolaire, organisée avec le soutien du ministère 
chargé de l’éducation nationale et le festival internatio-
nal de la BD d’Angoulême. Et à l’occasion des 48 heures 
de la bande dessinée, il organise avec un collègue, pro-
fesseur d’arts plastiques, une exposition des planches 
dessinées des élèves et fait venir un auteur pour un 
débat et une séance de dédicaces. Pour l’heure, c’est 
Luki Bancher qui va rencontrer son public notamment 
au prochain festival Angers BD en décembre !

portrait

« J’ai toujours eu 
envie de faire 

de la BD »

@lukibancher
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L’AMICALE  
DE SORGES  

PRÉSENTE SES 
ACTIVITÉS    

L’amicale de Sorges propose différentes 
activités à ses adhérents : Qi Gong, chorale, 

peinture, dessin aquarelle, club des aînés,  
yoga, loisir créatif, encadrement,  

cartonnage, cuir, couture…. 
Si vous êtes intéressé par l’une ou l’autre  

de ses activités vous pouvez prendre  
contact avec le président de l’association.

5ÈME SALON DES ARTS
Le 5ème salon des Arts, organisé par le Groupement des Artistes Ligériens se tiendra  

du 12 au 27 juillet. Cette exposition se déroulera pour la première fois dans un nouveau  
lieu accessible à tous, la salle Ligéria, avenue Galliéni. Une soixantaine d’artistes, 

professionnels et amateurs, venus du grand ouest et au-delà, exposeront leurs œuvres 
(peinture, sculpture et art digital).

Félix TROST, peintre professionnel angevin, présent dans de nombreux salons  
et expositions en est l’invité d’honneur. Il exposera 35 toiles dont des paysages ligériens.

Le prix du public de 100 € sera remis le 27 juillet à 18h. Pendant la durée de l’exposition,  
le public aura la possibilité de voter pour son œuvre «coup de cœur». 

Une tombola est organisée avec remise d’une œuvre donnée par l’invité d’honneur Félix Trost.

UN VIDE-GRENIER  
PARC DE LA GUILLEBOTTE   
L’association Les Rives de l’Authion organise son 20ème vide-grenier le  
dimanche 7 septembre 2025 dans le parc de loisirs de La Guillebotte.Plus de 
200 exposants non professionnels sont attendus dans un cadre champêtre.

L’inscription préalable est indispensable. Il n’y a pas d’inscription le jour-même. 
Boissons, petite restauration, glaces et confiseries seront proposées sur place.

Ouvert aux visiteurs de 8h à 18h. Entrée gratuite. 

POUR APPRENDRE LA MUSIQUE 
Musique au Quotidien, dans le cadre de ses activités, propose toute 
l’année des cours de guitare pour enfants, adolescents et adultes.  
Les cours se déroulent avec une progression pédagogique et chaque 
élève travaille avec un support audio. Musique au Quotidien propose  
une inscription toute l’année.

Les enfants à partir de deux ans peuvent également faire de l’éveil musical.

CONTACT
www.lesrivesdelauthion.fr 

CONTACT
Président de l’association,  

Jean-Pierre ESSEAU 
06 79 78 28 93

CONTACT
06 15 83 92 06
www.musiqueauquotidien.blogspot.com 
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Salon ouvert tous les jours de 14h à 18h (permanences des artistes)
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NOS SENIORS FILLES ET U13 FILLES 
RECRUTENT À L’AS PONTS-DE-CÉ BASKET !   

Le club ouvre ses portes à tous les profils niveau  
D3 à D2 pour compléter ses équipes seniors. Tu es 
passionnée, tu cherches de la compétition et aimes  
allier sport et plaisir de jouer ensemble dans une 
ambiance fun et détendue ? Nos équipes sont faites  
pour toi ! Viens faire un essai !
Nos 13F recherchent activement de nouvelles  
copines pour 2025-2026 ! Tu débutes où tu veux 
continuer ton évolution, rejoins nos p’tites vertes.

UN NOUVEAU CLUB 
D’ATHLÉTISME

À partir de la saison prochaine, la 
commune des Ponts-de-Cé accueillera 

un nouveau club sportif : APC Athlé 
Ponts-de-Cé. Affilié à la Fédération 

française d’athlétisme, l’APC vise 
à éduquer par le sport grâce à son 

programme Athlé Jeunes, à favoriser le 
lien social via des séances collectives 
(running, marche nordique, remise en 

forme) et à sensibiliser aux bienfaits du 
sport sur la santé mentale et physique. 

Le club souhaite accueillir tous les 
profils, que ce soit pour se dépasser 

ou simplement pratiquer dans un 
cadre convivial. L’APC met l’accent sur 

l’inclusion et le plaisir du sport.
Le club sera présent lors de plusieurs 

événements locaux pour se faire connaître 
et échanger avec les habitants : 

31 août > Défis de l’Authion  
6 septembre > Forum des associations 

13 septembre > Vitalsport.
Pour plus d’informations ou pour 

rejoindre l’APC et entrer dans la course, 
vous pouvez contacter le club à 

l’adresse suivante :

UNE VICE-CHAMPIONNE DE FRANCE  
À L’AAEEC TENNIS DE TABLE

Vanessa Drogix, licenciée de l’AAEEC en para tennis 
de table adapté participait à son premier cham-
pionnat de France dans la classe CD + de 40  ans. 
A Saint-Lô dans la Manche, son parcours aura été 
exemplaire jusqu’en finale où elle s’est inclinée 
contre la championne de France en titre 11 à 8 à la 
belle dans un match très engagé.
De bon augure pour l’AAEEC tennis de table, le 
comité de sport adapté 49 et la ville des Ponts-
de-Cé qui accueilleront les championnats de France 
de para tennis de table adapté du 11 au 14 juin 2026.

zoomSUR ...

EXPO VENTE CARITATIVE 
Les 28 et 29 juin prochains, se tiendra dans la 
salle du cloître Saint-Maurille, rue du commandant 
Bourgeois, une expo vente dont les bénéfices seront 
reversés à la lutte contre la maladie de Charcot. 
Cette exposition, avec la participation de l’artiste 
Vané Velasquez, est organisée par l’association 
ARSLA avec le soutien du groupement des artistes 
ligériens et de la ville des Ponts-de-Cé. 

CONTACT
pontsdecebasket@gmail.com et planning d’entraînements 
sur facebook -  @Ponts-de-ce basket

CONTACT
athlepontsdece@gmail.com
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Ouvert à tous de 10h à 18h.
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GRATUIT
WWW.LESTRAVERCEMUSICALES.COM
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ANS4, 5 et 6 JUILLET

PERFORMANCE NATHAN PAULIN  .   ORANGE BLOSSOM
EL GATO NEGRO  .  ORANGE PLATINE   .  COCODRI

ORCHESTRE ARABO-ANDALOU D’ANJOU   .  CAFÉ FRAPPÉ  .    FLEUVES
COLLECTIF INTÉRIEUR MOQUETTE  . FANFARES CHIK & CHOK & PILI PILI


